

#1 – octobre 2025



## A la Une...



**Les PEP 40 accueillent des élèves toute l'année pour des vacances apprenantes, axées sur le développement durable et la citoyenneté**

Le centre nautique Jean-Udaquiola des PEP 40 (Pupilles de l'enseignement public des Landes) à Latécoère reçoit toute l'année scolaire et pendant les congés des groupes d'élèves des écoles primaires et de l'enseignement secondaire venus passer des vacances apprenantes et sportives. [Lire la suite](#)



### Les PEP 40 présents sur HelloAsso !

Bonne nouvelle ! Les PEP 40 ont intégré HelloAsso pour simplifier vos démarches : adhésion, paiement des séjours colos et dons en quelques clics, 100 % sécurisé via notre site [www.lespep40.org](http://www.lespep40.org). Rejoignez-nous dès maintenant. Vous pouvez également visiter notre page chez HelloAsso ici : <https://www.helloasso.com/associations/pep40>

## Retour sur...



### Assemblée Générale 2025 des PEP40

Retour en images sur l'assemblée générale qui s'est déroulée le 17 juin à la Salle Georges BRASSENS à Mont de Marsan. Le rapport de l'AG 2025 en [consultation sur notre site](#)



### Finale départementale du concours de plaidoyers sur les droits de l'Homme et sur la citoyenneté

**Les PEP40 fiers d'avoir fait partie du jury !**  
Les PEP40 ont eu l'honneur de participer à la finale départementale du concours de plaidoyers sur les droits de l'Homme et sur la citoyenneté, représentés par Elena ETCHESSAHAR et organisée par la Ligue des Droits de l'Homme à Dax !



### Journée « Colos apprenantes » à Bordeaux

Les PEP40 ont participé à la journée 'colos apprenantes' à Bordeaux lors de laquelle le Pôle Ressources Inclusion porté par la [Jeunesse au Plein Air 40](#) et Tiphenne JOUBERT, Directrice générale des PEP40, sont intervenus sur la question de l'inclusion des enfants en situation de handicap au sein des colos. [Lire la suite](#)

## VIE ASSOCIATIVE & PARTENARIATS

### "Qu'est-ce qu'être inclusif ?"

Participation à la journée départementale de l'accueil inclusif aux arènes de Parentis-en-Born avec la participation de Charles GARDOU, anthropologue, pédagogue et professeur des universités.

### « Enfants sur-stimulés, enfants sous-stimulés : constats et perspectives »

Invitation de l'Association des Personnels des Réseaux d'Aide Spécialisées pour les Elèves en Difficulté. Nous étions présents pour présenter la diversité de nos actions, en gardant pour objectif de rendre la société toujours plus inclusive.

## COMMUNICATION

- Suivez nous sur Facebook et Instagram !

<https://www.facebook.com/CentreNautiqueJeanUdaquiolaPep40>  
<https://facebook.com/lespep40>  
<https://www.instagram.com/lespep40>  
<https://www.instagram.com/pep40.centre.jeanudaquiola>

- Adhérez ! <https://lespep40.org/engagement-adherer-pep-40>
- Prochain bulletin prévu en janvier 2026 : restez connectés !

## Actualités...



### AMMINA-ISB

7 jeunes de 5 nationalités ont fait leur rentrée à AMMINA le lundi 29 septembre !  
 Cette 12ème session marque notamment l'arrivée de notre nouvelle formatrice sur le dispositif, Christelle Dubedout. Au programme: cours de français, ateliers d'art, d'informatique et de sport mais également sur le projet professionnel. Cette session sera ponctuée de visites à la médiathèque, aux CFA de Morcenx et de Mont-de-Marsan, au centre de formation DUCOS mais aussi d'interventions de partenaires comme Landes Insertion Mobilité, la Ligue des Droits de l'Homme, le CIO, la CMA et le point santé de Mont-de-Marsan. C'est parti !



### Pôle Ressource Linguistique

Participation aux Journées Nationales d'Actions contre l'illettrisme

Participation aux forums des associations de Dax et Parentis-en-Born, dans le but de trouver de nouveaux bénévoles

Cours de français proposés en petits groupes de niveaux au mois d'août, de façon à prendre le relais des associations pendant les vacances. Cela a permis à plus d'une vingtaine de personnes de pouvoir poursuivre leur apprentissage du français, avec une belle régularité et un super engagement des apprenants.

Participation à "la passerelle de la formation vers l'emploi" le 17 septembre, l'occasion de faire connaître les missions du PRL qui peuvent permettre de lever les freins dans le domaine linguistique.



### Module de Persévérance Scolaire

Nouvelle session d'accompagnement pour 8 élèves de l'agglomération de Mont-de-Marsan par Jérémy et Andreia pour les remobiliser au niveau scolaire au travers de différents ateliers (sport- art - numérique - musique - théâtre - débat - orientation métier...) les 13, 14, 17, 24 et 25 novembre.

La commission d'admission se tiendra le 17 octobre

Plusieurs partenaires seront impliqués : le Café Music, le Centre de biodiversité Jean Rostand, l'ERIP, Basket Landes et Yann Questel, coach en boxe thérapie. Nous prévoyons également un atelier numérique et un atelier film + débat avec les jeunes accueillis sur AMMINA.



### INCLUSION NUMÉRIQUE

Plateforme sociale du Marsan => Reconduction de la convention partenariale avec la commune pour 2026.

Début d'une nouvelle session "Premiers Clics" à la médiathèque de Biscarrosse oct/nov 2025 avec 6 ateliers oct/nov pour les grands débutants.

Nouvelle session d'AMMINA => 11 ateliers numériques prévus pour dispenser un socle de compétences de base.

**Formation interne** => des formations sur l'outil Canva et su Excel ont eu lieu en septembre...d'autres sessions à venir sur l'outil Brevo et la sécurité.

**Conseil Num'** : la trousse à outil libre pour vos PDF  
[https://stirling-pdf.framalab.org/?lang=fr\\_FR](https://stirling-pdf.framalab.org/?lang=fr_FR)



### DISPOSITIF INCLUSION/EXCLUSION

3 jeunes ont été accompagnés sur le premier semestre 2025  
 Remobilisation au travers d'activités sportives



### SERVICES CIVIQUES

27 jeunes de 16 à 25 ans à ce jour:  
 12 volontaires accompagneront des enfants allophones  
 3 volontaires apporteront leur soutien dans des écoles alternatives  
 3 volontaires viendront en appui des équipes sur les temps périscolaires  
 6 volontaires contribueront à l'inclusion des élèves en situation de handicap (ULIS et IME)  
 2 volontaires participeront aux actions de l'ADAVEMP40  
 1 volontaire soutiendra les bénévoles et les salariés de l'association Adour Dax Basket

Le championnat de France de beach-volley s'est déroulé pour la première fois à Biscarrosse Latécoère, organisé par la toute jeune association "Les mordus du sable".

80 jeunes, catégorie M15, ont été accueillis sur le centre nautique Jean Udaquiola des PEP40 du 4 au 7 juillet. Notre capacité d'adaptation et la proximité de nos locaux sur le site ont pesé dans la balance pour aider la fédération de Beach volley à prendre la décision de faire confiance aux Mordus.

Nous nous félicitons de la réussite de cette manifestation.



Mai a marqué le début des séjours XL répit : accueil de 6 enfants de 6 à 17 ans à double vulnérabilité confiés à l'ASE, deux week-ends par mois.

Ils sont encadrés par une équipe pluridisciplinaire, constituée d'éducateurs spécialisés, d'animateurs sportifs, d'animateurs tout public et d'un veilleur pour les nuits, soit deux binômes en tuteuilage.

Des activités diverses leurs sont proposées tout au long du séjour allant de la voile aux promenades sur la plage et d'une visite au Pilat.

Une pause dans le quotidien.



Nous avons accueilli cette nouvelle saison estivale avec une immense joie, pleine de découvertes, de rires et d'aventures partagées.

Les nouveaux bateaux ont fait fureur, les nouveaux séjours ont plu aux enfants

Activités sportives, jeux en plein air, veillées festives, voile, ateliers créatifs et sensibilisation à l'environnement : tout est réuni pour des vacances riches en émotions et en apprentissages.

Chaque séjour est conçu pour favoriser l'autonomie, la vie en collectivité et l'épanouissement personnel de chaque enfant, dans un cadre sécurisé et inclusif.

Le bilan est positif avec 7% d'augmentation d'inscriptions.





### A l'heure de la rentrée des classes

Cette année encore, la rentrée des classes résonne de manière particulière pour de nombreux élèves empêchés qui ne peuvent quitter leur domicile ou leur lieu de soins.

Déjà une trentaine de familles qui bénéficient de l'accompagnement ou en attendent la mise en oeuvre.



### Une nouveauté appréciée en téléprésence: la fonction main levée



Et après les vacances de Toussaint, de nouvelles expériences culturelles



Groupe d'Entraide Mutuelle

- L'AG du GEM s'est tenue le 19 septembre. Félicitations aux nouveaux élus :
- Président Franck DUFFIEUX, Vice-Présidente Élise LE HIR
- Secrétaires : Mélissa GENDEAU, Clémentine MORGAUT
- Trésoriers : Jules BERNEAU et Yann BERNARD
- Merci aux personnes qui se sont déplacées

### L'assemblée générale



- Les adhérents du GEM ont animé dans la joie et la bonne humeur plusieurs ateliers pâtisserie qui ont rencontré un grand succès. Cela permettra de financer les activités du voyage en Toscane prévu en octobre.

### Ateliers pâtisserie



- Le GEM est actif en aidant tous les mercredis matins à la ferme du hibou.
- Les adhérents sont présents chaque année à la "faîtes de l'AMAP" pour soutenir les petits producteurs locaux. Cette année un stand de vente de gâteaux maison a été tenu pour financer un voyage en Italie.

### Faîtes de l'AMAP



### Habitat inclusif



#### Habitat inclusif de Biscarrosse

Le projet suit son cours!

- Commissions de sélection des futurs locataires les 13 mai, 11 juin, 13 juin, 20 juin

- Réunion de travail partenariale mairie de Biscarrosse, Conseil Départemental, PEP40, Bisc'atypique, DOMOFRANCE, CIAS le 17 juin

- Réunion de travail PEP40-Bisc'atypique-DOMOFRANCE sur le cahier des charges relatif à la construction le 27 août



#### Colocation de Parentis-en-Born

La colo'atypique est un lieu de vie bienveillant où quatre jeunes adultes issus de la neurodiversité partagent leur quotidien. Alternative au logement individuel, il favorise le partage de la vie quotidienne et l'adaptabilité. Il favorise l'autonomie tout en offrant un accompagnement adapté. Ici, chaque résident trouve sa place, développe ses compétences et participe aux décisions collectives. La vie commune est rythmée par des temps partagés, des projets et des moments conviviaux. Plus qu'un simple logement, c'est un espace d'inclusion, d'apprentissage et de solidarité.

### RESSOURCES HUMAINES

Départ de Liliane LANGLADE, coordonnatrice du dispositif AMMINA-ISP

Arrivée de Christelle DUBEDOUT, professeur FLE sur le dispositif AMMINA-ISP

### AGENDA & INFOS PRATIQUES

Bureau le 13 octobre, CA le 26 novembre

Le 11 octobre, mobilisons-nous !

<https://lemouvementassociatif.org/wp-content/uploads/2025/09/Le-Mouvement-associatif-lettre-de-mobilisation-11.10-Diffusion.pdf>